
 

13. Generalversammlung des WiChem Forums Zürich 07.11.2024 

Traktanden:  
1. Jahresrückblick 

2. Projekte 

3. WiChem Alumni 

4. Finanzen 

5. Wahl des neuen Vorstandes 

6. Abstimmung SVI Beitritt 

7. Ausblick 

8. Feedback und Q&A 

9. Abschluss 

 

Die Präsidentin Nina Vonlanthen eröffnet die GV und übergibt das Wort an ihren Nachfolger Mirco Dill. 

Wir freuen uns 24 Mitglieder an der diesjährigen Generalversammlung des WiChem Forums Zürich zu 

begrüssen.  

Als Stimmenzähler für die Generalversammlung des WiChem Forums Zürich wird Yves Hersener be-

stimmt. 

 

1. Jahresrückblick 

WiChem@work (23.11.23): 
Alumni Andreas Brütsch, Sergey Bespalov und Sevgi Ipekcioglu Önal haben ihren Arbeitsalltag bei 

Mettler Toledo, Accenture und Johnson & Johnson beschrieben. Spannende Beiträge von verschiede-

nen Unternehmen wurden präsentiert. Alle Referenten sind danach noch für einen gemütlichen Apero 

und Austausch mit den Studierenden geblieben. Das Event fand wieder im VSUZH Stübli statt. 

ASVZ Volleynight (01.12.23): 
Letztes Jahr konnten zwei WiChem Teams gestellt werden. Leider hat es nicht zum Finaleinzug ge-

reicht. Auch im kommenden Jahr sollen zwei Teams gestellt werden.  

WiChem Coffee-Break (15.12.23): 
Auch dieses Jahr wurde beim WiChem Coffee-Break kurz vor der Prüfungsphase Kaffee, sowie Guetzli 

und Schokolade werden vom WiChem Forum offeriert. 

WiChem Meets IBM (15.12.23): 
Eine Gruppe junger Wirtschaftschemiker:innen durfte die IBM besuchen. Der Event war sehr informa-

tiv und der anschliessende Apero war eine super Gelegenheit diverse Fragen zu stellen, sowie sich mit 

den Speakern zu vernetzen. 

SkiWeekend (24.-25.02.24): 
Trotz schlechtem Wetter war es ein genialer Event mit vielen Anmeldungen. Am Wochenende vom  

24.–25. Februar 2024 trafen sich rund 45-50 Alumni und Studenten auf der Lenzerheide für die belieb-

teste Veranstaltung im WiChem-Kalender. Klassisch gab es zum Abschluss noch einen Abstecher ins 

Spa-Bad, wo dann auch die Sonne noch auftauchte. 



Easterbar (28.03.24): 
Der Tag begann früh für den WiChem Osterhasen. Zur Morgendämmerung versteckte er fleissig Oster-

eier auf dem Campus und drehte anschliessend seine Runden, um Schokoeier am ganzen Campus zu 

verschenken. Am späten Nachmittag wurde er dann von seinen Helfern abgelöst, die den Barbetrieb 

an der Irchelbar übernahmen, sodass die Studierenden den Ferienbeginn zelebrieren konnten. Das 

Wetter war leider nicht so gut wie in den letzten Jahren, aber es war trotzdem ein Erfolg. 

SOLA Stafette (04.05.24): 
Am Samstag, dem 4. Mai startete sowohl ein WiChem Studi- als auch ein Alumni-Team an der diesjäh-

rigen SOLA Stafette. Jeweils 14 Läufer pro Team rannten eine insgesamt 114.18 km lange Strecke quer 

durch die Stadt Zürich und Umgebung. Auch dieses Jahr waren die Alumni knapp besser (ca. 3 min). 

Jedoch waren beide Teams im Schnitt besser als letztes Jahr. 

WiChem Grillade (30.05.24): 
Zum Abschluss des letzten Frühlingssemesters fand die WiChem «Grillade» statt. Aufgrund des 

schlechten Wetters wurde dieses jedoch aber durch Flüssignahrung ersetzt und fand bei der blauen 

Kuh statt mit einem tollen Zusammensein. 

Ersti Bier (25.09.24): 
Das Ersti Bier wurde durch die rekordverdächtige Anzahl von 38 Neueingeschriebenen sehr gut be-

sucht. Das Mentoring Programm wurde bei dieser Gelegenheit gestartet und die Erstsemestrigen hat-

ten die Möglichkeit ihre Mentoren kennenzulernen. Es gab eine sehr erwünschte Durchmischung von 

neuen und alten WiChems. Die Location der blauen Kuh war eine top Wahl und soll auch im nächsten 

Jahr die Location sein. 

Oktoberfest (10.10.24): 
Auch dieses Jahr durften wir viele Leute zu einem der wichtigsten Studenten Events des Jahres begrüs-

sen. Das Wetter war leider nicht so gut wie im Vorjahr, wodurch er Andrang auch geringer ausfiel. Was 

die Anwesenden nicht davon abhielt gute Stimmung zu machen. 

Ein grosses Danke an alle Helfer wird ausgesprochen. 

20-Jähriges Wirtschaftschemie Jubiläum (18.10.24): 
Den 20-igsten Geburtstags unseres Studiums war ein super Event. Die Organisation von Sandro mit 

Unterstützung von Nina und Janis hat sehr gut funktioniert. Wir freuen uns auf das nächste Jubiläum. 

 

2. Alumni  
Ehemaliger Aktiv Präsident Janis Götte stellt sich vor und erklärt den Aufbau des Alumni Vereins.  

Das Team ist ähnlich aufgebaut wie das WiChem Forum. Es geht vor allem darum, Verknüpfungen un-

ter den Abgängern zu erstellen, was auch mit regelmässigen Events gepflegt wird. Die Struktur der 

Gremien wird vorgestellt. Der Vorstand wurde vor 2 Tagen neu gewählt und es gab eine Umstruktu-

rierung (ohne Präsidium). Die letzten Alumni Events werden kurz vorgestellt. 

Upcoming: Basler Weihnachtsmarkt, Alumni Fondue, SOLA-Stafette, Gin Degustation, Alumni Fondue, 

Skiweekend, SOLA Stafette, Wanderung und diverse Alumni Afterworks.  

Eine kurze WiChem Industry Analysis wird vorgestellt; was macht ein typischer WiChem in der Arbeits-

welt. Die Zahlen sind noch immer etwas älter, sollen aber in naher Zukunft aktualisiert werden. Dieses 

soll in Zukunft auch den Studenten zur Verfügung gestellt werden. 



Zum Abschluss des Alumni Teils wird Werbung für den WhatsApp Channel, wie auch für die LinkedIn 

Gruppe gemacht. 

 

3. Finanzen (3.) 
Carina Piguet fasst die finanzielle Situation des WiChems Forums zusammen. Der aktuelle Kontostand 

beträgt CHF 4’441CHF. Mit einem Aufwand von CHF 7’697 und Ertrag von CHF 7’531 ergibt sich ein 

Verlust von CHF 166.  

Das Oktoberfest und die Easter-Bar stellen wesentliche Einkommensquellen für den Verein dar. Ein 

Überblick über die Einnahmen und Ausgaben wurde vorgestellt.  

Die Inventarliste wurde aufgezeigt: 

Einkaufspreis Lager: 1'700 CHF 

Verkaufspreis Lager: 3’100 CHF 

Einnahmen von ca. CHF 1’300 vom letzten Irchelbar Hosting sind nicht gelistet, da sie bisher noch nicht 

eingegangen sind, dafür sind auch Ausgaben von ca. CHF 650 noch nicht drin, da der Gewinn des 

20 Jahre Jubiläums gesplittet wird. 

4. Wahl des neuen Vorstandes (4.) 
Alter Vorstand:  

- Präsidium: Nina Vonlanthen  

- Vizepräsidium: Mirco Dill 

- Kassier & Aktuar: Carina Piguet 

- Alumni- und Unternehmenskontakt: Sebastian Rast 

- Kontakt Studentenvereine: Anik Eckhard 

- IT und Events: Katharina Schüle 

- Marketing und Social Media: Adrian Knobel 

Die Austretenden werden unter Applaus verabschiedet. 

 

Neuer Vorstand:  

Funktionen des neuen Vorstandes:  

- Präsidium: Mirco Dill 

- Vizepräsidium: Carina Piguet 

- Kassier & Aktuar: Leonard Zelder 

- Alumni- und Unternehmenskontakt: Katharina Schüle 

- IT und Events: Florian Brunner 

- Marketing und Social Media: Elena Staub 

Der Vorstand wurde einstimmig unter der Enthaltung der sich Stellenden angenommen. 

5. Ausblick 

WiChem meets Geistlich Pharma (12.11.24): 
In Wolhusen, werden in der kommenden Woche eine Fraktion von WiChem Studierenden einen Ein-

blick in den MedTech Betrieb erhalten. Es sind noch wenige Plätze frei. 



WiChem@Work (21.11.24): 
Wird auch dieses Jahr wieder im VSUZH Stübli stattfinden. Es wurden bereits vier Speaker gefunden: 

Sveva Cravioglio (DKSA), Patrick Frey (Acino), Patrick Frey (Acino), Luzia Messmer (Givaudan) und  

Moritz Wälchli (Delloite) werden ihren Arbeitsalltag in einem kurzen Vortrag vorstellen.  

Volley Night (22.11.24): 
Zwei WiChem Teams wurden schon angemeldet. Die Anmeldung für die Studenten ist auf der Website 

freigeschalten, jedoch schon voll. Zuschauer sind aber herzlich willkommen.  

WiChem Coffee Break (12.12.24): 
Gratis Kaffee, Gebäck und «Schöggeli» als Stärkung in der Prüfungsphase werden offeriert. Die  

Location ist noch unklar, da der bisherige Ort nun von Gymi-Schülern überfüllt sein wird. 

 

Zudem sind im Frühlingssemester die folgenden Events geplant: 

• Ski Weekend 

• Zwei Irchelbar Hosting  

• 1-2 Firmenevents 

• WiChem Grillade 

• SOLA Stafette 

Das Skiweekend ist zwar bereits ausgebucht, jedoch wird eine Warteliste geführt. Zudem wird versucht 

weitere Betten zu erhalten. 

 

6. Projekte: 

Master und Alumni Mentoring Programm. 
Das Mentoring-Programm wurde gestartet, wobei Masterstudenten die Möglichkeit erhalten mit ei-

nem Alumni Kontakt aufzunehmen und diverse Fragen zu stellen bei Bedarf. Das Konzept hat sich Be-

währt und wird so weitergeführt. 

Zusätzliches Irchelbar-Hosting 
Ein Zweites Irchelbar-Hosting in Kollaboration mit dem Geo-Team soll weitere Einnahmen generieren. 

Sponsoring ausbauen 
Das Sponsoring soll weiter ausgebaut werden. 

WiChem OneDrive für Studierende verbessern 
Da dieser uns in der Anfangsphase des Studiums geholfen hat, soll er wieder ausgebaut werden um 

künftigen Generationen zu helfen. 

 

7. Feedback und Q&A 
Frage zur momentanen Lage mit den Gymischülern wird gestellt: Der Präsident erklärt wo sie sich vor 

allem aufhalten und dass es im Grossen gut funktioniert. 

Altbekanntes Thema mit einer Masterarbeit in Industrie wird angesprochen: Noch immer schwierig 

und keine neuen Abmachungen. Am besten funktioniert es aber im Bereich von LCAs und Firmen die 

von WiChem-Alumni gegründet wurden. Als Devise wird «einfach probieren» genannt. 



Als Letztes kommt die Anfrage auf Merch-Erweiterung: Da schon viel an Lager, eher weniger. Der Punkt 

wird aber aufgenommen und der Verkauf des bestehenden Bestandes soll in einer ersten Phase mehr 

gepusht werden.  

 

8. Abschluss 
Der neue Präsident Mirco Dill schliesst die Versammlung 

 

 

 

____________________________    ____________________________ 

Mirco Dill        Carina Piguet 

Präsident       Vize Präsident 

 

 

 

____________________________    ____________________________ 

Leonard Zelder       Sascha Burch 

Kassier        Protokollführerin 

 

Beilage: Revisorbericht 

Zürich den 07.11.2024 




